

Fecha: 23-01-2026  
 Medio: El Observador  
 Supl.: El Observador  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Plaga de roedores inquieta a vecinos y activa gestiones sanitarias

Pág.: 6  
 Cm2: 517,4  
 VPE: \$ 703.689

Tiraje: 15.000  
 Lectoría: 45.000  
 Favorabilidad:  No Definida

## Plaga de roedores inquieta a vecinos y activa gestiones sanitarias

**La situación ha causado alarma entre las familias que temen un problema mayor**

Una creciente presencia de roedores mantiene consternados a los vecinos de la Villa Jardines del Valle Norte y sus alrededores. Colonias de ratones se han establecido en sitios eriazos ubicados en las inmediaciones del sector residencial y del Hospital Biprovincial, desde donde los animales se desplazan en busca de alimento y refugio, ingresando a patios, viviendas y circulando por la vía pública.

La situación ha generado alarma entre las familias que temen que la plaga continúe expandiéndose y derive en un problema sanitario mayor, considerando que en el sector residen personas de todas las edades. En este contexto, uno de los episodios más impactantes ocurrió la semana pasada, cuando un roedor intentó emerger por la tubería del baño de una vivienda.

El afectado, Juan Meza,

vecino de Jardines del Valle Norte, relató que el hecho ocurrió hace un par de días, cuando se disponía a usar el baño del primer piso. "Vi que se asomó un bicho. Bajé la tapa y tiré la cadena al tiro", contó, agregando que posteriormente realizó una limpieza exhaustiva de la cañería. Desde entonces, evita usar ese baño.

Frente a este escenario, la Municipalidad de Quillota ha desplegado acciones dentro de sus competencias. La Unidad de Medio Ambiente, la Dirección de Desarrollo Comunitario y la Unidad de Servicios Operativos han sostenido contacto con los vecinos, además de iniciar gestiones con los propietarios de los terrenos donde se originó la plaga.

Según se informó, los roedores han nidificado en varios sitios eriazos de distintos dueños.

terreno de mayor extensión pertenece a la empresa Pacal, a la cual el municipio busca contactar para exigir el mantenimiento correspondiente. Existe además un

predio municipal y otros sitios, de menor tamaño, que también han sido notificados, incluso con oficios enviados a propietarios de Santiago.

### POSIBLES CAUSAS

El jefe de la Oficina de Medio Ambiente, Javier Cisternas, explicó que las malezas altas y la falta de mantenimiento han generado condiciones ideales para la nidificación, permitiendo a los roedores ocultarse de depredadores y desplazarse hacia sectores habitados para alimentarse.

Desde el punto de vista técnico, Víctor Cruces, jefe de la Unidad de Servicios Operativos, precisó que no se ha detectado presencia de ratón colígaro, transmisor del hantavirus, pero si se han identificado especies como degú -protégida-, laucha y colonias jóvenes de guareñas.

Cruces advirtió que estas especies pueden transmitir enfermedades como la leptospirosis, especialmente a través de la contaminación por orina y fecas. Por ello, entregó una serie de re-

comendaciones preventivas enfocadas en el sellado de accesos a las viviendas, control de malezas, manejo adecuado de alimentos y residuos y revisión de techumbres, ductos y bodegajes.

Finalmente, desde el municipio enfatizaron que la presen-

cia de roedores en la vía pública constituye un problema sanitario. En esos casos, corresponde realizar denuncias ante la Seremi de Salud, proceso que puede canalizarse directamente o a través de las unidades territoriales municipales.

## Advierten sobre estafa telefónica que suplanta a funcionarios sociales

**Autoridades llaman a la comunidad a extremar precauciones y a informarse solo por canales oficiales**

La Municipalidad de Quillota emitió una alerta preventiva ante la detección de intentos de estafa telefónica dirigidos a vecinos de la comuna, en los que desconocidos se hacen pasar por supuestos funcionarios del Departamento Social.

Las personas involucradas en estos llamados ofrecen falsos beneficios, como la entrega de cajas alimentarias correspondientes a años anteriores o supuestos montos de dinero -cifrados en \$300.000- que no habrían sido retirados. El objetivo de estas comunicaciones es obtener datos personales y sensibles de las potenciales víctimas.

Desde el municipio fueron enfáticos en señalar que esta información es completamente falsa y que la Municipalidad de Quillota no solicita datos personales por teléfono, no pide claves bancarias o personales ni envía enlaces a través de llamadas o mensajes para acceder a beneficios sociales.

Por ello, reiteraron el llamado a la comunidad a no entregar datos personales, cortar inmediatamente este tipo de comunicaciones y verificar siempre la información a través de los canales oficiales del municipio, evitando páginas o contactos externos.

Finalmente, se insistió en la importancia de la prevención y el autocuidado, recordando que la información oficial se difunde únicamente por medios institucionales, como una forma de proteger a las vecinas y vecinos frente a este tipo de delitos.



Las personas involucradas en estos llamados ofrecen falsos beneficios.

## QUILLOTA EN LA NOTICIA

### MESA INDÍGENA INICIA PLANIFICACIÓN ANUAL 2026

La Mesa Indígena de Quillota realizó su primera reunión del año, instancia que permitió cerrar el trabajo desarrollado durante 2025 y comenzar la planificación para 2026. Entre los principales acuerdos se definió mantener el trabajo en red con la Oficina de Pueblos Originarios y fortalecer la coordinación con áreas de cultura, educación y salud. También se abordó la promoción del uso de hierbas medicinales en espacios vinculados al bienestar y el cuidado del medioambiente. En la jornada participaron representantes de asociaciones indígenas, equipos municipales, centros de salud y el Hospital Biprovincial Quillota-Petorca, marcando el inicio de un nuevo ciclo de trabajo colaborativo.

### QUILLOTA RECIBE UNA NUEVA



## Municipio habilitó red comunal de centros de acopio para canalizar apoyo inmediato y coordinado hacia la zona afectada por la emergencia

Ante la emergencia que afecta a la comuna de Quillón, la Municipalidad de Quillota activó una Campaña de Ayuda Directa, orientada a entregar apoyo rápido y concreto a las familias damnificadas, en coordinación con autoridades locales y redes de emergencia. La iniciativa se enmarca en el enfoque de ayudas tempranas, priorizando la cobertura de necesidades básicas mientras avanzan los procesos de recuperación.

Bajo el nombre "Ayuda Directa-Comuna de Quillón", el municipio definió un sistema ordenado de recolección de insumos prioritarios, con el objetivo de evitar duplicidades y asegurar que la ayuda llegue de manera efectiva a quienes más lo requieren. Para ello, se habilitó una amplia red de puntos de acopio distribuidos en distintos sectores de la comuna.

El Centro de Acopio Principal funciona en el Centro Cultural Leopoldo Silva Reynoard, el que se complementa con puntos de recepción en la Plaza Cívica de Quillota (Oficina de Atención Ciudadana, en O'Higgins con Maipú), las CECC Altos del

rantes, jabón, shampoo, gel antibacterial, pañales y toallas húmedas; alimentos no perecibles, entre ellos arroz, fideos, legumbres, conservas de atún o jurel, leche, harina, aceite y cereales; y apoyo para mascotas, como forraje y alimento para perros y gatos. El municipio precisó que no se recibirá ropa, con el fin de optimizar la gestión logística.

Los centros de acopio comenzaron a funcionar este lunes 19 de enero, entre las 15:00 y las 20:00 horas. Desde el martes 20 de enero y hasta el término de la campaña solidaria, la recepción de donaciones se realizará de 09:00 a 20:00 horas, reforzando el llamado a la comunidad quillotana a colaborar activamente con las familias afectadas en Quillón.